
Unregelmäßige Verben im Präsens (A1)
Name: Date:

Unregelmäßige Verben

In der deutschen Sprache gibt es schwache (regelmäßige), starke (unregelmäßige) und 
gemischte Verben. Unregelmäßige Verben sind in der deutschen Sprache Verben wie 
z. B. essen, fahren, sein oderlesen. Man kann diese Verben nicht nach einem festen 
Schema bilden, wie es bei regelmäßigen Verben der Fall ist, sondern man muss diese 
Formen auswendig lernen (es gibt nur etwa 200 unregelmäßige Verben). Oft ändert sich 
der Stammvokal bei unregelmäßigen Verben im Präsens. Dies tritt aber nur in der 2. und 
3. Person Singular auf.

Beispiel:

a -> ä
• fahren: “Fährst du mit mir?” – “Nein, ich fahre mit meinem Auto.”

au -> äu

• laufen: “Warum läufst du so schnell?”

e -> i
• essen: “Maria isst Kuchen.”

• helfen: “Hilfst du mir beim Kochen?”

e -> ie
• lesen: “Liest du Twilight?”

o – > ö
• stoßen: “Er stößt sich immer am Tisch.”

Bei der Bildung des Präteritums und des Partizip 2 (Partizip Perfekt) eines un-
regelmäßigen Verbs ändert sich ebenfalls der Vokal (a, o , e, u, i) im Verbstamm.

Beispiel: “Ich aß gestern eine leckere Pizza.” (“aß” ist eine Form des Verbs “essen” im 
Präteritum. Der Vokal “e” hat sich zu “a” geändert.)



Unregelmäßige Verben im Präsens (A1)
Name: Date:

Ergänze die Tabelle mit den fehlenden Verbformen. 

ich du er/sie/es wir ihr sie (Pl.)

sprechen sprecht sprechen

esse isst esst

fährst fahren fahrt

sehe siehst sehen

nimmt nehmen nehmen

Der Sonderfall: sein

Eines unserer besondersten Verben, dessen indogermanischen Wurzeln bis ins alte 
Indien und der dortigen Sprache "Sanskrit" führen, ist das unregelmäßige Verb "sein". 
Aufgrund dieser langen Geschichte ist es auch besonders unregelmäßig, wie du sicher 
bereits weißt:

Präsens:

Ich bin

Du bist

Er/Sie/Es ist

Wir sind

Ihr seid

Sie (Pl.) sind

Hinweis

Beachte, dass es bei "Sie/sie" zwei Lösungen geben kann - 3. Person Plural oder 3. Person 
Singular.



Wähle das korrekte Verb. 

Anna _ meine Freundin.

ist war sind

Wir _ einen Film.

sahen seht sehen

Er _ mit dem Auto.

fährst fährt fahren

Du _ gut singen.

kannst könnt kann

Sie _ den Ball.

fangt fangen fängt

Ich _ Eis essen.

magst mag mögen

Ihr _ ein spannendes Buch.

lesen liest lest

Sie _ sehr müde.

sind sinde war

Schreibe das Verb in der richtigen Form in die Lücke. 

1. Ich ________________ (gehen) zur Schule.

2. Du ________________ (kommen) nach Hause.

3. Er ________________ (essen) einen Apfel.

4. Wir ________________ (sehen) den Vogel.

5. Ihr ________________ (nehmen) die Busse.

6. Sie ________________ (schlafen) im Zimmer.

7. Du ________________ (können) gut singen.



Für Fortgeschrittene

Beachte, dass es manchmal mehrere Lösungen geben kann und hier nur eine Lösung 
abgebildet wird.

Baue die Sätze wieder zusammen. Achte auf die Konjugation und die Groß- und Klein-
schreibung. 

gehen - ich - Schule - zur

Ich gehe zur Schule.

sehen - er - Hund - einen

sprechen - Deutsch - wir

fahren - sie - Hause - nach

lesen - du - Buch - ein


